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火箭試射掀部落討論 學者籲落實諮商同意權
族群： 跨族群
主題： 綜合行政

記者：Siku(林瑋茜)/bazak(曾健安)
地點： 台北市 全部

在國人的掌聲中，去年六月台美合作的福衛七號順利發射升空，同樣屬於太空科技產業－這次由台灣民間業者研發的
首枚探空火箭「飛鼠一號」，也同樣令人期待。不過這次消息一曝光，先引起了當地南田村民質疑，為何養蝦場變成
火箭發射基地?發射場地顯然和以往很不同。 台灣的太空科技產業能走到這步，並不容易，但由於牽涉範圍廣，立法
方面需要周延，目前火箭發射過程規範，又牽涉政府多個部會，科技部認為新興產業，勢必一開始必須從行政院層次
做整合性的通盤考量。 飛鼠一號試射在當地部落引發軒然大波，因為包括航機控制，火箭發射落點可能在海域，整
個過程涉及陸海空，也是現行部落諮商同意權第一次面臨到這麼特別的案例，學者認為，踐行部落諮商同意權程序並
不是反對開發，而是給部落的法律保障，就是因為涉及層面更大，更需要充分資訊揭露，未來才能共同創造良好發展
。 學者也希望按照程序，不要將原基法架空，第一次試射，科技業者宣布因天候因素，終止發射程序作業，不過後
續也將申請下一次試射，能否創造多贏局面，業者下一步，各界都在看。
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